



DON QUIJOTE DE LA MANCHA

CLUB DE LECTURA FÁCIL BIBLIOTECA J.M. LASO PRIETO (VENTANIELLES)



Don Quijote de la Mancha es una novela escrita por el español Miguel de Cervantes Saavedra.

Tiene dos partes. La primera se publicó en 1605 y la segunda en 1615. Tuvo un gran éxito desde su publicación.

Es la obra más importante de la literatura española y una de las principales de la literatura universal.

En nuestro Club de Lectura Fácil Virtual (COVID-19) vamos a leer un texto muy breve para que conozcáis el libro.

Podéis leerlo en este enlace de la web Planeta fácil (Plena inclusión)

<http://planetafacil.plenainclusion.org/wp-content/uploads/2019/05/El-Quijote.pdf>

También podéis ver este vídeo en el que lo narra una cuenta cuentos:

https://www.youtube.com/watch?v=IG4wuS_uQJ4

Si os apetece saber algo más sobre el argumento y sobre el autor podéis seguir leyendo este documento.

ARGUMENTO

Alonso Quijano es un hidalgo -es decir, un noble pobre y de escala social baja- de unos cincuenta años que vive en algún lugar de La Mancha a comienzos del siglo XVII.

Su afición es leer libros de caballería donde se narran aventuras fantásticas de caballeros, princesas, magos y castillos encantados. Tanto le gustan y lee tantos que acaba perdiendo la cabeza (se vuelve loco) y decide imitar a sus héroes de ficción.

Recupera una armadura de sus antepasados y saca del establo a su viejo caballo, al que da el nombre de Rocinante.

Como todo caballero, también necesita una dama. Transforma el recuerdo de una campesina de la que estuvo enamorado y le da el nombre de Dulcinea del Toboso.

Por último, se cambia su nombre por el de Don Quijote.

También convence a un labrador vecino suyo que se llama Sancho Panza para que vaya con él y le haga de escudero (criado de los caballeros). Sancho es un hombre ignorante pero muy práctico, aunque poco a poco se contagia con los sueños de su señor.

Don Quijote sale en busca de aventuras. Tiene un aspecto ridículo, pero está decidido a llevar a cabo hazañas heroicas.

La realidad y lo que él imagina es muy distinto: ve una posada y cree que es un castillo; ve unos molinos y cree que son gigantes; ve unas mozas del pueblo y cree que son damas...

Su sobrina y sus amigos (un cura, un bachiller -estudiante- y un barbero) intentan impedir sus aventuras.

Finalmente, Don Quijote tiene que volver a su casa donde muere.

EL AUTOR

Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) fue un novelista, poeta, dramaturgo y soldado español.

Está considerado la máxima figura de la literatura española y es universalmente conocido por haber escrito *El ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha* (conocida habitualmente como *El Quijote*).

Fue el cuarto de siete hijos. Su padre era barbero y la situación económica de su familia no era buena. Sin embargo, su padre intentó que sus hijos tuvieran una buena educación.

Cuando tenía 24 años participó en la batalla de Lepanto, donde le hirieron en una mano por lo que es conocido como "El manco de Lepanto".

A su vuelta a España es apresado por los turcos y permanece en una cárcel de Argel cinco años.

Se instala en Sevilla y trabaja como recaudador de impuestos. Es encarcelado por irregularidades en las cuentas que llevaba.

En la cárcel de Sevilla empieza a escribir *El Quijote*.